
  

Compte rendu du 1er conseil d’école du mardi 21 novembre 2023 

RPI ITTENHEIM - HANDSCHUHEIM 

 
1 - Présentation des personnes présentes et désignation du secrétaire de séance 
 

Madame Rizakis, se propose pour être secrétaire de séance. Nous la remercions. 

Sont présents : 

o Mme Bodin, enseignante et directrice de l’école 
o Mme Bier, enseignante 
o Mme Ernst, enseignante 
o Mme Rizakis, enseignante 
o Mme Bertrand, enseignante 
o RPE Mme Levain 
o RPE Mme Thierse 
o RPE Mme Samso 
o RPE Mme Moritz 
o RPE Mme Roth 
o RPE Mme Reutenauer 
o RPE Mme Barrot 
o Mr Schmitt, Maire d’Handschuheim 
o Mr Grosskost, Maire d’Ittenheim 

o Mr Heller, adjoint au Maire d’Ittenheim, chargé des affaires scolaires 

Est excusé, 
o Mme Lauvray, RPE 
o Mme Fest, enseignante 
o Mme Bollender, enseignante 
o Mme Canet, enseignante 

 

2 - Résultats des élections des représentants des parents d’élèves 
 

Les élections des représentants des parents d’élèves ont eu lieu le vendredi 13 octobre 2023. On note une 
large hausse de participation par rapport à l’année passée où le taux de participation était de 69,23% contre 
80,29% cette année. 

En voici les résultats :  

o Nombre d’inscrits : 208 

o Nombre de votants : 167 

o Taux de participation : 80,29% 



o Nombre de bulletins blancs ou nuls : 11 

o Nombre de suffrages exprimés : 156 

o Ont été proclamés élus sur les 6 sièges à pourvoir :  

Titulaires : SAMSO Céline, BERRING Audrey, ROTH Anna, MORITZ Catherine, BARROT Sandrine, 
THIERSE Hélène. 

Suppléantes: LEVAIN Audrey, REUTENAUER Nathalie. 
 

3 - Approbation du PV du Conseil d’école du 26 juin 2023 

 

L’ensemble du conseil d’école approuve à l’unanimité le CR du dernier conseil d’école. 

4 - Rentrée 2023 

La répartition des élèves de l’école est la suivante : 

o Classe de CP Mme Rizakis : 18 élèves 
o Classe de CP/CE1 Mme Bodin et Mme Bollender : 20 élèves 
o Classe de CE1/CE2 Mme Bier : 22 élèves 
o Classe de CE2 Mme Ernst : 25 élèves 
o Classe de CM1 Mme Bertrand : 24 élèves 
o Classe de CM1 Mme Fest et Mme Canet : 19 élèves 

Cela amène à un total de 128 élèves au sein de l’école. 

19 cm2 partiront en fin d’année. 

5 - Protocole pHARe 

Depuis plusieurs années, l’Education Nationale a à cœur de renforcer les dispositifs visant à lutter contre le 
harcèlement scolaire. Pour cela, chaque école établit notamment un protocole appelé « pHARe » qui détaille 
la marche à suivre en cas de situation de harcèlement détectée. Ce protocole est mis en PJ du compte-rendu 
du conseil d’école et présenté aujourd’hui. Ce protocole va être amené à évoluer car cette année, toutes les 
enseignantes de l’équipe seront formées, à mener des entretiens notamment. 

Les personnes ressources doivent être informées (inspecteur, personnes ressources). La démarche à suivre 
est donnée.  

Les parents questionnent le fait que les parents du « harceleur » ne soient pas mis au courant, d’après le 
protocole. 

Le 9 novembre dernier avait lieu la journée nationale de lutte contre le harcèlement scolaire. Par suite de 
l’absence de Mme Bodin, l’école va reporter cette journée. Lors de cette journée, nous allons organiser 
différents ateliers autour des ressources que l’EN nous a fourni, avec éventuellement l’intervention de 
l’infirmière scolaire pour les plus grandes classes. 

Les écoles doivent rédiger un plan de prévention, qui vous sera présenté au prochain conseil d’école. 

6 - Approbation du règlement intérieur 



Le règlement intérieur a été transmis par mail à l’ensemble des membres votants du conseil d’école. 

L’ensemble du conseil d’école approuve à l’unanimité le règlement intérieur. 

7 - Projets et manifestations dans les classes 

A – Activités passées 

Le premier vendredi de septembre, les élèves ont pu participer à des olympiades de rentrée. Ce fût 
une rencontre sportive entre plusieurs équipes, formées en mélangeant toutes les classes. 

Au mois de septembre les CM2 ont eu participé à une semaine « Savoir rouler à vélo », proposée par 
la com-com.  

Mardi 10 octobre, l’école a organisé l’élection des délégués de classe. Toute au long de la journée, les 
élèves ont participé à de réelles élections animées par les CM2, en passant par « le bureau de vote » 
de l’école, avec une urne et des isoloirs, munis de leurs cartes d’électeurs. Les élèves ont pu défendre 
leur candidature en amont. L’école remercie la mairie pour le prêt de l’urne et des isoloirs. 

Une fois par période, auront lieu les « conseils de délégués ». 

Vendredi 20 octobre, pour clôturer la semaine du goût, les élèves de l’école ont petit-déjeuner tous 
ensemble. Comme l’année précédente, chaque élève s’est occupé de ramener un aliment qui lui a été 
attitré afin de rendre ce petit-déjeuner le plus collaboratif possible. 

Mardi 14 et jeudi 16 novembre : les 6 classes de l’école se sont rendues au nouveau planétarium de 
Strasbourg. Les élèves de cycle 2 ont assistés à la projection du dessin-animé « Noisettes » qui retrace 
le parcours d’écureuils à la recherche de la planète parfaite pour cultiver des noisettes. Cette 
projection a été suivie par l’animation d’une intervenante, expliquant les principales caractéristiques 
de notre univers. Les élèves de cycle 3 (CM1 et CM2) ont assisté à une animation nommée 
« Exoplanètes », retraçant différentes légendes sur l’univers. 

Dans le cadre du marché de Noël d’Ittenheim, qui s’est tenu samedi 18 novembre, l’APE a tenu un 
stand afin de vendre des créations faites par les élèves et les maîtresses. Le maire d’Ittenheim a pour 
cela fourni 12 couronnes que les maîtresses ont pu décorer, à l’aide d’une maman d’élève, afin de 
récolter des fonds pour les différents projets de l’école. Nous l’en remercions vivement. Des créations 
de l’an dernier ont également été vendues.  

B – Activités à venir 

Le cycle natation débute pour les classes de Mme Rizakis (CP), Mme Bodin (CP/CE1) et Mme Bier 
(CE1/CE2) le 28 novembre prochain. Les séances auront lieu chaque mardi jusqu’au 30 janvier 2024.  

La mairie offrira aux élèves des Mannele et clémentines pour la Saint-Nicolas, le jeudi 7 décembre. 

Le marché de Noël de l’école aura lieu le vendredi 15 décembre. 

Le 18 décembre, les classes de Mme Rizakis (CP) et Mme Bodin (CP/CE1) assisteront à un spectacle de 
la compagnie des 3 Chardons avec les classes de maternelle. 

Le 23 février prochain, les classes de cycle 3 retourneront au planétarium afin de participer à des 
ateliers en prolongement de l’animation de novembre dernier sur la thématique « à la rencontre de 
Madame Terre ». 



Des séances au tennis club d’Ittenheim auront lieu du 11 mars au 20 avril, les jeudis après-midi, avec 
une intervenante spécialisée, pour les classes de CP et CP/CE1. 

Toutes les classes de l’école participeront à une semaine d’escalade à la salle Hueco d’Eckbolsheim. 
L’organisation est la suivante : la semaine du 12 février concerne les classes de Mme Bodin et Mme 
Ernst, la semaine du 11 mars concerne les classes de Mme Rizakis et Mme Bertrand et la semaine du 
18 mars concerne les classes de Mme Bier et Mme Fest. Cette semaine d’escalade nous a 
particulièrement tenue à cœur dans le cadre de l’année des jeux olympiques en France.  

 Les classes de Mme Bodin (CP/CE1), Mme Bier (CE1/CE2), Mme Bertrand (CM1) et Mme Fest (CM2) 
 partiront cette année en classe verte du 8 au 12 avril au centre Alter-Ego à Grendelbruch.  

Dans le cadre de l’année olympique également, la circonscription de Truchtersheim nous a proposé 
 de prendre part à un évènement qu’elle organise le 31 mai prochain, le décathlon de la  citoyenneté. 
Cet évènement regroupera plusieurs écoles du Kochersberg et s’articulera autour de 5  épreuves 
physiques : biathlon (courir et lancer), course de relai, ultimate, acrosport et tir à la corde.  Ainsi 
que 5 épreuves mentales : chanter ou réciter, lire à voix haute un texte citoyen, créer une 
 histoire ensemble en un temps donné, réaliser un défi maths par équipe et un défi nature pour 
 reconnaître la flore de notre territoire. 

L’école est soucieuse de faire découvrir le plus d’activités et de lieux possibles aux élèves en lien avec 
leurs apprentissages. Nous avons à cœur d’organiser tout cela mais rien ne serait possible sans la 
participation des parents dans l’organisation et l’encadrement des activités, dans leur soutien financier, 
à l’image de l’APE et de la mairie. Nous tenons à remercier tous les acteurs de notre communauté 
éducative. 

Les parents demandent s’il y aura une kermesse cette année. Elle aura lieu le 28 juin. 

 8 - Bilan financier 

Mme Fest est la nouvelle mandataire du compte de la coopérative scolaire.  

Le dernier bilan de l’année scolaire 2022-2023 faisait état de 4 095,77 euros sur le compte de la coopérative. 

La mairie octroie également chaque année un budget global au groupe scolaire. Ce budget est de 8000 euros. 
Ils sont répartis comme cela : 5334 euros pour l’élémentaire (car elle dispose de 6 classes) avec 780 euros 
octroyés à la direction pour le fonctionnement et surtout l’achat de papier et 760 euros par classe.  

Question : Comment faire si certaines familles ne peuvent pas financer la classe verte ? Le maire conseille de 
faire appel au CCAS. Une solution est cherchée avec l’équipe enseignante. Une réduction est prévue pour les 
fratries. Le dernier échelonnement se fera au prorata de l’argent reçu lors des différentes ventes. 

9 - Exercices de sécurité 

Un exercice incendie a été effectué le 18 septembre 2023 dans la matinée au sein du groupe scolaire. 
L’évacuation s’est déroulée sans encombre dans le respect des mesures de sécurité. 

Nous réaliserons un exercice PPMS au sein du groupe scolaire durant la deuxième période. Nous souhaitions 
en réaliser un la semaine ayant suivi les attentats d’Arras mais cela a été déconseillé par l’EN afin de ne pas 
effrayer les enfants. 

10 - Question des parents 



Aucune question n’a été formulée par les parents d’élève. Une remarque a tout de même été faite suite à la 
minute de silence du 16 octobre dernier. Un parent d’élève aurait aimé être au courant avant de ce qui allait 
être expliqué en classe afin de pouvoir notamment en parler en amont avec son enfant. Bien que cela ne 
relève ni d’une question ni du rôle du conseil d’école, il semble important de traiter cette remarque car il est 
normal de se soucier du quotidien de son enfant à l’école.  

Les attentats survenus à Arras en octobre dernier ont eu lieu le vendredi 13 octobre. 

Voici les textes de l’Éducation Nationale, parus le week-end même : 

À 14h, une minute de silence sera respectée dans chaque classe en mémoire des victimes des attentats commis 
contre notre École. En primaire, ce temps d’hommage et de recueillement pourra prendre d’autres formes, 
pour tenir compte de l’âge des élèves.  
Cette minute s’inscrira dans un temps de recueillement et de réflexion avec les élèves, organisé à l’appréciation 
des équipes pédagogiques. 

Dans le second degré, la communauté éducative pourra réfléchir et échanger sur la façon d’accueillir les élèves 
et de préparer ce moment pédagogique de 8h à 10h lundi. 

Dans le premier degré, les professeurs pourront se réunir à la pause méridienne, avant la minute de silence 
prévue à 14h. 

Ne pouvant pas annuler en dernière minute certains impératifs de notre pause méridienne, nous n’avons eu 
qu’un court instant d’échange au cours duquel il a été décidé d’organiser la minute de silence de manière 
collective dans la cour de récréation afin que chaque classe ne se sente pas seule et partage un moment de 
solidarité. Nous avons également souligné l’importance, comme le précise les textes, d’accueillir la parole des 
élèves : 

Accueillir l'expression de l'émotion des élèves, sans sous-estimer, y compris chez les très jeunes enfants, leur 
capacité à saisir la gravité des situations ;  

• Rassurer les élèves : cet événement est exceptionnel, l'école reste un espace protégé ;  
• Être attentif au « niveau de connaissance » que les élèves ont de l'événement : certains élèves peuvent 

n'en avoir aucune connaissance ; d'autres ne disposer que d'éléments partiels, voire erronés, provenant 
de sources variées. Il faut aider à clarifier les termes entendus et répétés, pour que les élèves ne restent 
pas enfermés dans un présent dominé par la peur.  

Les événements violents, comme des attentats, génèrent un flux d'images et d'informations d'une extrême 
densité. Certains éléments relèvent de la rumeur non fondée, de la désinformation, de la manipulation ou 
encore de théories conspirationnistes. Les enseignants peuvent accompagner leurs élèves dans un travail de 
réflexion et de mise à distance critique des informations qu'ils reçoivent et diffusent. 

Certains élèves, tous niveaux confondus, avaient été confrontés à des images plutôt violentes et nous en 
avaient fait un retour. Dans certaines classes, des retours sur les échanges des élèves (faisant suite ou non à 
ces vidéos) ont été faits car, comme le précise les textes, il est important d’accueillir la parole de chacun et de 
ne surtout pas laisser la désinformation s’installer, quitte à devoir en informer d’autres. Nous avons privilégié 
le bon message pour tous, en restant bien sûr adapté à l’âge de nos élèves. 

Il est compliqué de gérer les faits d’actualité à l’école car, encore une fois, tous les enfants n’ont pas la même 
information. Lorsqu’un enfant aborde un fait en classe de manière spontané, il est compliqué de l’arrêter pour 
d’abord consulter les parents. Cependant, nous ne demandons qu’à travailler main dans la main avec les 
parents, peu importe la thématique, il ne faut donc pas hésiter à échanger par la suite. 



 
Madame Bodin invite ce parent d’élève à se rapprocher d’elle s’il en ressent le besoin. 

 

Le conseil d’école se clôture à 18h44. 


